
Compte-rendu de la réunion d’Et si nous… du 5 mai 2018 à Lardier 

 

Présents : Yves Benoits, Danièle Lauzier, Athmane et Josiane Benziane, Françoise et Yves sauget, 

Cathy Mourier, Christian Piétain, Paul Arnault, Véronique et Lionel Arce-Menso, Grégoire Delabre, 

Régine Phisel, Brigitte Blanc-Pouillard 

Animatrice :  Brigitte 

Secrétaire : Véronique 

 

Distribution des flyers pour le café nomade : Brigitte pose la question de savoir s’il faut une 

distribution complète pour chaque café nomade. La distribution est lourde et chronophage. 

=> Il est décidé de ne garder la distribution complète que pour  le petit journal. Pour les autres 

manifestations, il sera mis l’accent sur l’affichage (une quinzaine d’affiches :  5 à Lardier, 4 à Barci, 4 à 

Vitrolles). Les flyers seront envoyés par mail. 

Fréquence de nos actions : Grégoire fait part de son inquiétude quant au nombre de choses que l’on 

réalise et à l’activité « un peu frénétique » de ces derniers jours. Pour lui il faut arriver à faire 

différemment certaines choses, utiliser des mécanismes pour être plus efficaces. Lionel propose de 

mieux se répartir les choses pour ne pas s’épuiser. Pour les réunions générales, Brigitte propose 

qu’on indique un temps de fin et qu’on s’y tienne. 

Utilisation des financements : une règle globale doit être établie. 

=> Il est décidé que pour chaque nouvelle action engagée, un budget doit être présenté par le groupe 

qui a en charge l’action et voté lors d’une réunion générale. Une fois le budget approuvé, chaque 

groupe gère le financement de manière autonome. 

=> Il est décidé de faire les démarches pour pouvoir bénéficier de déductions fiscales en cas de dons 

(Lionel et Danièle s’en occupent). 

Yves rappelle que pour la Fondation de France, il faut penser lors de chaque animation à noter à 

quelle population (en nombre) on s’est adressé (enfants, adolescents, adultes…) 

Activités : « notre jardin » et le rucher collectif 

Une discussion a lieu autour du nouveau jardin partagé (baptisé Notre jardin)  et du rucher collectif : 

est-ce que ce sont des activités gérées par des groupes en dehors d’Et si nous… ou est-ce qu’elles 

entrent pleinement dans Et si nous… (et dans ce cas-là la production peut être partagée avec tous les 

membres). 

=> Ces deux actions sont des actions « Et si nous… » et sont financées par l’association (équipement, 

semences, « coup de tracteur »…), sur la base d’un budget présenté et validé en réunion générale. Le 

résultat (la production) appartient aux Et si nous… Les groupes qui portent ces actions doivent établir 

des budgets et sont ensuite autonomes pour les gérer (cf point précédent). Ces actions peuvent être  

rejointes à tout moment par de nouveaux bénévoles. 

Edito du petit journal : cet édito doit-il paraître sur la première page du petit journal ? Doit-il être 

modifié et « lissé » ou chacun peut-il s’exprimer en son propre nom ? Yves propose d’appeler ce 



texte « Billet » plutôt qu’ « édito » et qu’il soit signé par la personne qui l’a écrit. Un débat a lieu sur 

comment afficher nos convictions sans être un journal d’opinion. Ce sont nos actions qui doivent 

parler pour nous. 

=> Chacun peut écrire quelque chose mais le texte doit être validé par le groupe communication. 

Fondation de France : des réunions de toutes les associations participant au programme Hors piste 

sont programmées dans le but de faire le point sur ce programme. Et si nous a été retenu dans le 

groupe « Les sociabilités ». La réunion est prévue le 15 mai à 14h30 à l’IUT de Gap. Brigitte, Josiane, 

Grégoire, Lionel (et Paul sous réserve) souhaitent y participer. 

Site internet : le nouveau site internet a été consulté par plus de 400 personnes. 

Concernant le covoiturage, Pierre et Téo continuent leur travail de création d’une appli. Un 

questionnaire pour cibler les besoins en covoiturage est disponible sur la page forum du site. 

Bars nomades :  

- Bilan du bar « rock n’ roule » à Lardier, le 1er mai : les vélos rigolos ont bien marché, peu de monde 

pour le concert. Phil le musicien a choisi de nous faire payer uniquement les charges (144 euros). 

 Le bar est déficitaire de 41 euros. 

Il est proposé de faire revenir Phil une autre fois. 

- Bar ô naturel à Vitrolles : le samedi 9 juin à partir de 17 h. Régine propose une collaboration avec 

l’association A l’ombre de Crigne. Et si nous… s’occuperait du bar et A l’ombre de Crigne des 

animations (bar à eaux de Gap Sciences animations 05 et projection d’un film sur la Durance). Pour 

préparer ce bar, une réunion est prévu le 14 mai. 

=> Il est décidé de faire le bar nomade le 9 juin puis de s’arrêter pendant l’été. 

=> Il est décidé d’acheter le babyfoot (élément phare des bistrots nomades) : à voir ce que ça coûte 

en comparant sur « Le bon coin ».  

Faculté rurale et joyeuse : 

Le compte-rendu de l’atelier voix est visible sur le site internet. 

Prochains rendez-vous : l’atelier d’écriture le 19 mai animé par Véronique (de 9h à 12h) (il faut 

s’inscrire veroniqueoury@yahoo.fr) et une conférence sur la naissance de la monnaie et ses 

transformations par Nicole (le 25 mai à 20h). 

Sentiers des papillons : les contacts vont être pris avec les riverains. 

Rucher collectif : le groupe souhaite acheter deux essaims (100 euros l’essaim). Athmane peut en 

fournir un. 

=> 100 euros sont attribués au rucher pour l’attribution d’un essaim. Et on attend la présentation 

d’un budget pour le reste du financement, comme décidé en début de réunion. 

Notre jardin : les patates ont déjà été plantées. Un budget est demandé pour les plants (57 euros de 

patate) et le dédommagement du labour (120 euros). 

=> Les sommes sont attribuées, mais on attend la présentation d’un budget pour le reste du 

financement comme décidé en début de réunion. 

Bien vieillir ensemble : la prochaine réunion  est prévue pour le 17 mai à 20 h à Barcillonnette pour 

élaborer un questionnaire pour visiter les personnes âgées et recueillir leurs souhaits et besoins. 



Observatoire de l’association : il est proposé la création d’un groupe d’observateurs (ex-groupe des 

sages), lanceurs d’alerte si besoin. Ce groupe sera là pour porter un regard global sur la vie 

démocratique de l’association. Il aura également pour rôle de capitaliser les informations sur la 

relation entre l’association et les publics qu’elle souhaite impliquer dans ses actions. Voir la 

présentation de ce groupe en annexe. 

=> Il est décidé de créer ce groupe et de lancer un appel à candidature pour en faire partie (les 

participants seront ensuite tirés au sort à la prochaine réunion). 

Colonne Morris (ou Maurice) : la commune de Vitrolles réfléchit à un espace d’affichage. Notre 

projet peut l’intéresser. 

Fête des plants et de la biodiversité : Et si nous… tient un stand ce dimanche 6 mai aux côtés de 

l’Amap, d’A l’ombre de Crigne, de la Roue… Les cartes de présentation et des exemplaires du petit 

journal sont proposés. 

Les prochains rendez-vous : 

- atelier CNV avec Jean Horgues-Debat le 22 mai à 18h45 à Lardier 

- coups de cœur littéraire ou pas, le 7 juin à 19h30 à la médiathèque de Lardier. 

Prochaine réunion le samedi 9 juin à 9h30 à la salle du plan de Vitrolles avec la présence et 

l’observation bienveillante de Nicolas Geiger. 

 


